

LOCAL > 04

Verano negro de las autoescuelas a causa de la crisis



CULTURA > 08

Violadores del Verso llenó de hip hop la plaza de Armas



CULTURA > 11

Éxito de participación en el XXX Festival Irmandiño de Moeche

El bosque de Ponzos podría tener 50.000 años

ESTUDIOS Investigadores de la USC analizarán los vestigios descubiertos por las mareas

VISITAS Desde que DF publicó el descubrimiento numerosas personas visitaron los restos hallados

■ Los hallazgos de madera carbonizada sacados a la luz por la acción de las mareas en la playa ferrolana de Ponzos podrían tener entre 40.000 y 50.000 años de antigüedad. Es la estimación que re-

aliza el profesor de Botánica de la Universidad de Santiago y director del Instituto de Biodiversidade Agraria e Desenvolvemento Rural, Pablo Ramil, que la próxima semana se desplazará a Ferrol con

un grupo de trabajo para recoger muestras. El análisis del material permitirá conocer el origen de los árboles, su edad y cómo estaban dispuestos originariamente, entre otras cuestiones de interés. > 03

DEPORTES

FÚTBOL

El Racing conquista el XXXI Trofeo Cidade de Narón, tras ganar al Celta

■ El Racing de Ferrol se adjudicó la trigésimo primera edición del Trofeo Cidade de Narón de fútbol después de derrotar al Celta de Vigo (1-0) y empatar frente al Narón Balmopé Piñeiros en los dos partidos que disputó. El equipo ferrolano venció al cuadro olívico -su rival de más entidad en lo que va de pretemporada- gracias a un gol de Carlier y después le valió con igualar sin goles ante el club anfitrión para llevarse el título. > 39

PIRAGÜISMO

Sexta plaza de Ares y novena de A Cabana en la prueba local > 41

AJEDREZ

El Memorial Maestro Rodrigo se decide hoy en la última ronda > 42



Participantes en la fiesta que tuvo como marco el castro de la localidad ferrolana

CARLOS CARBALLEIRA

Esmelle viajó de nuevo al pasado con su octava "romaría castrexa"

■ La parroquia ferrolana de Esmelle acogió ayer una nueva edición de la "romaría castrexa", con puestos de artesanía, comida a base de pescado ahumado, churrasco y cachelos, juegos populares y

música. El pregón corrió a cargo de José María Fandiño, periodista de DF, quien reconoció el mérito de los vecinos al darle valor a lo propio, tratando de dignificar la zona rural. > 10

Los emigrantes regresan a la ciudad al alcanzar la jubilación

■ La Oficina Municipal de Inmigración ofrece información a los inmigrantes, pero también presta asesoramiento a los emigrantes retornados. En el primer semestre del año atendió a un colectivo de personas que vivieron durante años fuera de España, principalmente en países americanos, y que, al llegar a la edad de jubilación, regresan a su ciudad de origen. El motor del retorno suele ser la familia. > 02

Mugardos triplica las solicitudes para rehabilitar viviendas

■ En 45 días, el Concello de Mugardos tramitó el triple de solicitudes de ayudas para la rehabilitación de viviendas que en los cinco meses anteriores. Este fenómeno se atribuye al regreso estacional de mugardeses que residen fuera de la villa. > 17

DISFRUTA
AHORA
PAGA DESPUÉS

12 MESES SIN INTERESES
Y HASTA 5 AÑOS DE FINANCIACIÓN

Comienza a pagar
dentro de 3 meses

PRÓTESIS
ORTODONCIA
ESTÉTICA DENTAL
CIRUGÍA E IMPLANTES
ODONTOLOGÍA GENERAL

FERROL

C/ Galiano, 41

981 300 300



CLINICAS
VITAL DENT
Nº 1 EN ODONTOLOGÍA

RESTOS GEOLÓGICOS

“En veinte años que llevo viniendo a esta playa nunca había visto tal cosa”. Es la impresión de uno de los muchos curiosos que aprovecharon el buen tiempo de ayer para acercarse a Ponzos (Covas), algunos provistos incluso de cámaras

fotográficas, y ver en primera persona lo que parecen ser vestigios de un bosque petrificado. Un hallazgo descubierto por el mar que ahora estudiará un grupo de investigadores de la Universidad de Santiago de Compostela. Gracias

a este trabajo se podrá reconstruir cómo era el paisaje de esta parte del litoral ferrolano en la época en la que se daten estos restos, de entre 40.000 y 50.000 años de antigüedad, según la estimación del profesor Pablo Ramil Rego.

Los hallazgos de la playa de Ponzos podrían tener unos 50.000 años de antigüedad

El profesor de Botánica de la Universidad de Santiago, Pablo Ramil, estudiará los restos

DAVID RUIBAL GARCÍA > FERROL

Los hallazgos de madera carbonizada sacados a la luz por la acción de la marea en la playa ferrolana de Ponzos (Covas) podrían tener entre 40.000 y 50.000 años de antigüedad.

Esta es la estimación que hace el profesor titular de Botánica en la Universidad de Santiago de Compostela (USC), Pablo Ramil Rego, que se ha interesado por este fenómeno de la naturaleza.

Aunque aún no ha tenido la ocasión de ver este hallazgo in situ, llega a esta conclusión tras observar en fotografías la disposición y el tamaño de los restos de lo que pudo haber sido un bosque. Descarta, en cualquier caso, que daten del período Terciario –posibilidad apuntada por la Sociedade Cultural Columba, la primera que difundió el descubrimiento–, por que “la madera tendría que estar fosilizada, y no es el caso”, explicó este especialista en gestión de espacios protegidos, que además es director del Instituto de Biodiversidade Agraria e Desenvolvemento Rural (Ibader).

Carbono-14 > Este profesor de Botánica se desplazará la próxima semana al arenal de Ponzos acompañado de un grupo de trabajo de la Universidad compostelana para coger muestras de los restos de troncos y sedimentos aparecidos. El análisis de éstos permitirá conocer con exactitud de qué tipo de árboles se trata, cómo estaban dispuestos originariamente y su edad, para lo que se llevará a cabo la prueba del carbono-14. También se intentará detectar si se conservan restos de semillas. Pablo Ramil calcula que



Muchas personas se acercaron ayer al arenal de Covas a fotografiar los restos descubiertos por el mar C. CARBALLEIRA

TRABAJO DE CAMPO
Investigadores de la USC analizarán los vestigios de lo que parece ser un bosque petrificado

el estudio completo de todo este material no estará terminado hasta final de año.

Este especialista de la USC destacó la importancia de estudiar cuanto antes el hallazgo, antes de que la marea acabe con él, un proceso que es irremediable. “El mar lo descubrió y también terminará por destruirlo”. Asegu-

OTROS VESTIGIOS
Depósitos de madera similares a los descubiertos en Covas han aparecido en la Mariña Lucense

ra que “se trata de un tipo de depósitos que no es frecuente”, pero no estamos ante un fenómeno único.

Vestigios similares en Lugo > En este sentido, explica que tienen aparecido en otros puntos de la Mariña Lucense, en concreto en Foz, cuya antigüedad sería la

misma que los de Ponzos, unos 50.000 años. Además de en Galicia, este grupo de investigadores de la USC que encabeza Pablo Ramil también ha documentado descubrimientos similares en las costas de Portugal, Cantabria y País Vasco.

“Estos restos tienen mucho interés para ver cómo evolucionan las especies y el comportamiento del cambio climático, y su estudio es útil en la reconstrucción de paisajes”, indica Pablo Ramil.

Además de la Universidad de Santiago de Compostela, los vestigios petrificados aparecidos en Ponzos también han suscitado el interés de las administraciones. Al día siguiente de la publicación

■ APUNTE

La acción del mar volverá a tapar los restos

En la jornada del sábado fueron muchos los curiosos que, animados por el buen tiempo, se acercaron hasta Ponzos para disfrutar de un día de playa y, de paso, ver los restos petrificados de lo que pudo haber sido un bosque. Se trata de un hallazgo descubierto por la acción del mar y que sólo será visible durante unos días más. “En unas dos semanas ya no se podrá contemplar”, estimaba ayer Juan Hermida, de la Sociedade Cultural Columba. Ante la previsión de que hoy de nuevo sean muchas las personas que visiten los restos, desde Columba se pide que se tenga cuidado en no dañar la zona. De vigilarla se encargan estos días los socorristas.

de este hallazgo en este periódico, el arqueólogo de la delegación provincial de la Xunta, Alberto González Fernández, y el técnico agrónomo del Concello de Ferrol, Sánchez de Toca, visitaban in situ el descubrimiento y daban traslado del mismo a la Consellería de Medio Ambiente y a la Demarcación de Costas en Galicia para que determinen qué medidas se deben tomar para la protección de estos vestigios, en caso de que fuera necesario.

Concello de Ferrol
FESTAS

Festas de verán 2009

Ferrol

do 21 ao 31 de agosto

Domingo, 23 de agosto

18:00 h. Festa infantil (escuma, inchables, etc.)
(Praza de Armas).

22:00 h. Actuación musical gratuita do Grupo ALO DJANGO.
(Praza de Amboaxe).

PARA OS/AS MENOS/AS: CUFO, FESTAS DO 21 AO 31 DE AGOSTO DE 17:30 A 21:30H.